

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviando
dote en metálico, libranza ó sellos del correo
de la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 ra. Frev. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3.370 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 23 DE ABRIL DE 1867.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

ADVERTENCIA.

Hoy repetimos dos planas del folleto de ayer, que salió imperfecto por falta de algunos renglones.

ANUNCIO.

A CASA DE LOS SEÑORES MUÑOZ Y MEXIA, participa al público, haber recibido sus surtidos de novedades para la próxima estación. Véase el anuncio detallado que aparece en lugar correspondiente.—4

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 22.
La cotización oficial de hoy es la siguiente:
3 por 100 francés 65-80 (baja 50 céntimos.)
El 4 1/2 francés 94 (baja 1 por 100.)

Tenemos a la vista una carta de la Guaira, por la cual sabemos que el 24 de marzo llegaron a aquel puerto la fragata *Gerona* y el vapor *Francisco de Asis*, procedentes de la Habana y San Thomas. No encontraron allí al vapor *Cuyler*, que tenían orden de perseguir. Se decía que nuestros dos buques de guerra se harían a la mar dentro de tres días con dirección a Puerto-Cabello.

Leamos en *La Epoca* de anoche: «Hoy se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que se habían recibido partes anunciando que la enfermedad del presidente del Consejo de ministros de Portugal, Sr. Aguiar y Mella, se había agravado, a consecuencia de lo cual sus majestades fidelísimas habían renunciado a su proyecto de viaje a Madrid, Paris y Florencia.

Nosotros hemos oído, en efecto, que se ha suspendido la salida de las personas de la servidumbre de S. M. que debían marchar a la frontera a esperar a los augustos huéspedes.»

Ha regresado a Madrid el Sr. Salanaca.

Mañana miércoles regresará a Madrid

el Sr. Belda, que ha pasado en Cibra las festividades de Semana Santa.

Los hijos del Sr. Ventura de la Vega han regalado al Sr. Eguilaz el manuscrito de *Los dos camaradas*.

Dícese que el gobierno prusiano ha entablado negociaciones con Austria relativamente a la Hesse meridional. Sabido es que la Hesse del Norte está unida a la Confederación de Alemania del Norte. Parece que la Hesse del Sur reclama también esta union; y que sobre ello versan las negociaciones indicadas.

Se ha hablado mucho de la actitud que pudiera tomar el Austria en las circunstancias actuales. Si ha de creerse al *Memorial diplomático*, generalmente bien informado de la política austriaca, el gabinete de Viena, lejos de inclinarse a la Prusia, se apartaría de ella, y aun haría posible cierta inteligencia entre la Francia y el Austria.

Anoche se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 20.
Los periódicos semi-oficiales desmienten nuevamente los rumores de los armamentos prusianos.

Viena, 20.
La misión del consejero ministerial de Baviera, el conde Taufkirchen, enviado a esta corte para obtener la alianza de Austria con la Prusia, ha fracasado decididamente.

La corrida de toros de ayer tarde comenzó a las cuatro y media, con una entrada completa.

El primer toro, de Andrade, negro, buen mozo y de libras, recibió diez varas, dando en cambio varios tumbos a los ginetes y matando tres caballos, dejando heridos otros tres. Pablito y el Cabo le clavaron tres buenos pares, y Gurro, que vestía azul bajo plata, le dio muerte de dos cortas y una buena un poco baja. Este toro se hizo receloso y ofreció mucho cuidado para la muerte.

El segundo, de Cuña, negro, brago y listón, llegaba con recelo a los caballos, y solamente tomó cuatro varas, hiriendo dos caballos, que fueron a morir al corral; Rico y Frascuelo le cogaron tres pares de palos, y Lagartijo, que vestía azul bajo oro, le mató de una grande ar-

rancando. Este toro saltó la barrera y fué huido a la muerte.

El tercero, de Andrade, negro, retinto, bien puesto y de libras, arremetió con brio a los ginetes, recibiendo seis varas en cambio de tres caballos que dejó sin vida; le pusieron los chicos cuatro pares de banderillas, y Cúchares lo despachó de una delantera, descabellándole a la segunda vez.

El cuarto toro, de Andrade y negro, fué el mejor de la corrida y uno de los mas bravos y de mas cabeza que se han lidiado en Madrid. Empujaba con tales brios a los caballos, que en pocos momentos dejó sin vida ocho, y aun mas hubiera dejado si los ginetes, temerosos de los brios de la fiera, no se hubiesen retraído de irse sobre ella. Ya cansado, le clavaron tres pares de palos, y Lagartijo lo despachó pronto y bien.

El quinto, también de Andrade, fué negro y de hermosa estampa, y tan codicioso como su hermano, aunque de menos cabeza, por lo cual solo despachó tres caballos. Lagartijo y el maestro lo adornaron el morrillo con un sinúmero de banderillas, dando Lagartijo el quiebro con mucho arrojo y serenidad. Por venir en ello la presidencia cedió Cúchares los trastos a Frascuelo, y este pasó al toro de muleta con bastante arrojo y lo despachó de tres estocadas, dos de ellas citando a la fiera para recibirla y darsela aguantando.

El sexto y último, de Cuña, tomó pocas varas, y ya casi de noche lo mató pronto Lagartijo.

En resumen: los toros del Sr. Taviol de Andrade inmejorables y demostrando condiciones como las de los mejores de España; la cuadrilla trabajó con buen deseo y logró complacer al público. Frascuelo promete llegar a ser pronto un buen matador. La presidencia acertada.

Los príncipes de Baviera ocuparon el palco régio, desde donde presenciaron toda la corrida.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica varios decretos:

Promoviendo a la plaza de ministro por cesacion de D. Manuel Ortiz de Zuñiga resulta vacante en el tribunal supremo de Justicia a D. Luciano de la

Bastida, fiscal de la audiencia de Madrid.

Nombrando a D. Demetrio Villalaz para la fiscalía de la audiencia de Madrid, vacante por promocion de D. Luciano de la Bastida a plaza de ministro en el tribunal supremo de Justicia.

Nombrando para la plaza de teniente fiscal en el tribunal supremo de Justicia, vacante por promocion de don Buenaventura Alvarado a ministro en el mismo tribunal, a D. Joaquín Bravo Murillo, magistrado de la audiencia de Madrid.

Promoviendo a la presidencia de sala que resulta vacante en la audiencia de Madrid por haber sido también promovido D. Pasaol Bayarri a plaza de ministro en el tribunal supremo de Justicia, a D. Ignacio Viciés Tapia, magistrado mas antiguo de la misma audiencia; y nombrando para esta plaza de magistrado a D. Mariano Valero y Soto, que lo es supernumerario en el mismo tribunal.

Nombrando para otra plaza de magistrado, vacante en la misma audiencia por haber sido promovido D. Calisto Montalvo y Collantes a una de ministro en el tribunal supremo de Justicia, a D. Juan Francisco Bustamante, presidente de sala de la audiencia de Zaragoza.

Promoviendo a D. Francisco Puget y Gomis, fiscal de la audiencia de Albalade, a la plaza de magistrado que en la de Madrid resulta vacante por haber sido nombrado D. Joaquín Bravo Murillo teniente fiscal del tribunal supremo de Justicia.

Nombrando ministro del tribunal especial de las Ordenes militares al licenciado D. Fernando Balsobre y Jaramillo Freile, religioso de la orden militar de Santiago, canónigo de la iglesia catedral de Tarragona, capellan de honor de S. M. y fiscal del tribunal de la real capilla y vicariato general castrense.

En vista de un expediente instruido por consecuencia del juicio contradictorio mandado formar con objeto de esclarecer el mérito que contrae en los sucesos que tuvieron lugar en esta corte el 22 de junio de 1866 el regimiento infantería de Asturias, núm. 31, se ha concedido real autorización a fin de que el primero y segundo batallón del expresado regimiento puedan usar en sus

banderas las corbatas de la orden de San Fernando para que se les ha prescrito.

Se han concedido:

A D. Francisco Javier Fenollosa y don Lino Ubach cédulas vitalicias de notaría en Villafraanca y San Quintin de Medina respectivamente, por permuta.

A D. Antonio Tomás y Rosolló cédula de escribanía de actuaciones en el juzgado de la Lonja de Palma de Mallorca.

A D. Pedro Ponz igual cédula en el de Sos.

A D. Juan Martínez de Tejada igual cédula en el de Puente deume.

A D. Alonso Osuna y Ortega igual cédula en el de Castro del Rio.

A D. José Harraz y Hernandez igual cédula en el del Mercado de Valencia.

A D. Dionisio Alerani y Nebot igual cédula en el de Falset.

Nombrando a D. Benito García y García escribano actuario del juzgado de Castroleriz, como sustituto del notario D. Pedro Arce Vazquez.

Idem a D. José Bonet y Camps para igual cargo en el juzgado del distrito de Palacio de Barcelona, como sustituto del notario D. Ramon Collá y Gual.

Idem a D. Pedro Manguira y Ontañón para el mismo cargo en el de Entfambasaguas, como sustituto del notario don Manuel Barros Lopez.

Idem a D. Ruperto Tornadizo é Igea para el cargo de escribano actuario del juzgado de Haro.

Teñadando a la notaría vacante de Villafeliche al notario de Fuentes de Gilella D. Luis Paulino Romeo, que lo ha solicitado.

Idem a la vacante de San Hilario Seacalm al notario de Bruñola D. Joaquín Llavari.

Idem a la vacante de Artera de Segre al notario de Alós D. Domingo Coma.

Idem a la de Bascara al notario de Bascara D. Francisco Rovira.

Idem a la de Almenar al notario de Castelló de Farfana D. Buenaventura Carme.

Idem a la de Masnou al notario de Vilasar D. Esteban Castellar.

Idem a la de Gratallops al notario de Poboleda D. Juan Gassó.

Idem a la de Artés al notario de Olot D. Gerardo de Porta, accediendo a sus deseos.

Idem a la de Oñate al notario de Elgue

EL DRAMA DE LA CALLE DE LA PAZ

rápida fortuna, gracias a la inteligencia que maneja sus negocios burátiles y a su infatigable actividad. Después de permanecer algunos meses como segundo de un agente cambio, lo que le sirvió para enterarse en ciertos detalles prácticos de las operaciones financieras, empezó a trabajar por su propia cuenta, buscándose en los concurrentes a bastidores la primera clientela. En breve era una de las mas numerosas de Paris, y para llegar a este resultado que en vano buscan tantos jóvenes laboriosos, ¡qué incansable actividad! ¡qué rectitud! ¡qué acierto en todas sus operaciones!... Y al mismo tiempo ¡qué trato social tan distinguido! Mauricio Vidal había resuelto el problema de ser a la par hombre de sociedad y de negocios.

Por espacio de diez años se le pudo seguir en todas las fiestas, en todos los bailes, en todas las cenas, dirigiendo él el cotillon a las dos de la mañana, y causando admiración a sus amigos que a las seis lo dejaban a la puerta de su casa un tanto alegre, y a las nueve de la mañana diez ó doce personas podían atestiguar que le habían encontrado despierto, razonable, frío y calculador al llamar a ella.

Este Nantes-Parisien había comprendido admirablemente el espíritu de su época ávida siempre de contrastes; conocía que el hombre mas grave y comprometido en sus negocios, no debe rehusar una expansion de placer, así como el hombre mas aturdido por los placeres no desdena una operación mercantile si se le demuestra el beneficio entre dos copas de Champagne; este era su negociol.

Había visto tantas veces a un abogado interrumpir la lectura de un pedimento, para pedir noticias del último baile ó del paseo de aquel día, que su espíritu observador reconocía que en el mundo se auxilian mutuamente lo fevolo y lo serio.

Convencido de esta verdad, sabía lo mismo hacer reír con su locuacidad a una actriz entre bastidores, que presentar vencidas las mas difíciles operaciones de la bolsa, consiguiendo que el hombre festeje que hoy de su agente de cambio en cuanto éste le ha hecho la entrega de un dividendo, buscarse a su lado la sociedad, aún más que los intereses. De este modo fueron creciendo los vuyos rápidamente, y lo público de su vida hacia crecer la confianza de su

clientela. ¿Cómo desconfiar de un hombre cuya vida podeis ajustar hora por hora; que sabeis fijamente el *restaurant* donde almuerza; que le encontráis siempre a la misma hora en la bolsa; que a las cinco le halláis fijamente en casa de la mujer que a los dos os es querida; que sabeis el *club* adonde se dirige desde allí y pasais con él la noche en el teatro ó en la *soirée*?

Y mientras participamos de su misma vida, de su jovialidad, que no se altera un instante, de sus mismos placeres, os entrega vuestros dividendos ó os aconseja una operación feliz cuyos resultados tocáis?

Imposible es que ante compañero tan jovial, tan recto, tan tranquilo, realice de la noche a la mañana todos vuestros valores embarrandose con ellos para la Australia!

Mauricio Vidal mereció por completo la confianza de su rica clientela; su vida se recomendaba por una regularidad excesiva, y si por sus mismos intereses había creído deber rodearse de compañeros de placer, también los tenía numerosos entre esos hombres recomendables, de costumbres morigeradas; estos le protegían, y hasta le habían ofrecido sus capitales siempre que se había hallado vacante una plaza de agente de Bolsa; pero Mauricio lo había siempre rehusado, prestando que quería gozar libremente de su juventud y de su libertad.

Llegó sin embargo un día en que sacrificó esta libertad, y el mundo empezó a hablar de su union con una joven que había conocido en Génova en una corta escursión que hizo a aquel país el año 1846.

Como todos se asombrasen de verlo tomar para mujer a una extranjera, contestaba a todos sus amigos con el siguiente discurso: — Queridos, para vosotros los parisenses el matrimonio es un medio de subir; para mí, que soy bretón, es el fin a que llego: os casais con una mujer que os es indiferente porque su dote ó sus relaciones pueden labrar vuestra fortuna; yo elijo una que quita amo para que me ayude a aumentar las rentas adquiridas con mi trabajo. En los tiempos de lujo que alcanzamos, vuestra mujer os gastaría de seguro mas de lo que os llevara; la nota, educada lejos de Paris, se contentará con el modesto atavío que dentro de su hogar pueda halagar a su

El interés político absorbía de tal manera la atención general en los primeros meses del año 1848, que pocas personas recuerdan hoy en Paris las catástrofes y crímenes que ocuparon a los tribunales en aquella época tormentosa. En efecto, lo que en tiempos normales basta a alimentar nuestra curiosidad, no logra fijar nuestra atención en los días tumultuosos de una revolución.

¿Cómo interesarse en el episodio dramático que se desenvuelve entre las cuatro paredes de una casa, cuando tenemos ante los ojos el drama palpitante que interesa mas ó menos directamente a todos los individuos de la sociedad? La fusilería, el cañon y los gritos de la multitud, sofocan facilmente los gemidos del dolor individual. De este modo se explica que en los primeros días de marzo de 1848 pudiera seguirse en Paris sin que hoy la gente lo recuerde, un proceso de los mas dramáticos que registran los anales de justicia.

Vamos a referirlo con todos sus detalles, valiéndonos de los periódicos de la época, de nuestros propios recuerdos y de ciertos documentos confidenciales que nos han sido ofrecidos. El 20 de octubre de 1847 la diligencia de Marsella dejó en el púño de las Mensagerías de la calle de Nuestra Señora de las Victorias, dos mujeres dignas por mas de un título de fijar la atención general. Jóvenes las dos, y hermosas, tenían en su fisonomía ese sello particular que revela desde luego la condicion de extranjero, y una de ellas sobre todo ofrecía un tipo donde se admiraban los mas caprichosos contrastes. Frente de angelical pureza con rasgados ojos azules en los que se leía la pasión, el fuego de un alma ardiente, velados por largas pes-

tañas que como sus negras cejas revelaban una energía indomable. Sus espesos cabellos negros guarnecían su cara de un círculo azulado, cuyo perfil habrían envidiado las vírgenes de Urbino. Era evidente que el ardiente sol de Italia había bañado aquel rostro, y había templado aquella alma.

Julia, en efecto, era de Génova, así como su compañera, morena de negros ojos y formas un tanto pronunciadas.

Además, como detalle característico del sitio que venían, ostentaba una de ellas en la mano una de esas ramas de naranjo floridas que los viajeros traen siempre por curiosidad de los países del Mediodía.

Las dos damas, si no eran de Paris, no ignoraban por lo menos las costumbres de la capital de Francia, y la localidad en que se hallaban debía serles familiar.

La que hemos llamado Julia, apresuró a bajar de la diligencia, como si buscara un brazo amigo que le ofreciera su apoyo. Burlada en esta primera esperanza, corrió hacia la sala, donde aguardaban los particulares a los viajeros, y tampoco allí encontró lo que buscaba, porque después de tender una mirada rápida por el salon, se dirigió hacia la puerta de la calle y también este examen fué inútil: entonces Julia, desanimada, reunióse a su compañera de viaje, que menos impaciente, se ocupaba en recoger su equipaje.

No está, dijo Julia acercándose a ella.

—Paciencia, señora, ya vendrá.

—Paciencia... ¡paciencia!... cuando no le he visto hace dos meses... cuando yo contaba haberla abrazado ¡ya!

—¿Cómo?... ¡gelante de todo el mundo?

—¿Por qué no? ¿No es mi marido?

ta D. José Antonio de Segura y Echevarría.

El periódico oficial inserta exposiciones a S. M. del consejo de Gádiz, y un... de Palma de Mallorca, Mahón, Molina, Sigüenza, Logroño, Valdepeñas, Alcazar de San Juan, Quintanar de la Orden, Daiziel, Higuera, Almaraz, Pozo blanco, Santa Cruz de Mudela, Priego, Vergara y Villanueva y Geltrú.

Ya se encuentra en su quinta de Puget (Barcelona) y al lado de su madre, enferma, la eminente actriz doña Matilde Diez.

Leemos en un periódico de Barcelona: «La alarma que momentáneamente se produjo el viernes Santo en la iglesia de la Casa de Caridad fué ocasionada por haberse inferido terribles quemaduras en la cara la persona encargada de cuidar las luces del altar con un líquido inflamable que servía para alumbrar el mismo. Dichas quemaduras parecen que inspiran alguna inquietud, a pesar de que en seguida fueron puestas en curación.»

Se ha inaugurado en Barcelona el nuevo teatro de San Gervasio con la comedia Bienaventurados los que lloran y el drama La Aldea de San Lorenzo.

El molesto huésped epidémico conocido con el nombre de El Dengue, está tan estacionado en Granada, que hace muchos días apenas se encuentra una familia que no tenga varios enfermos. Por fortuna el mal no ocasiona mas que molestias, pero no apura la salud ni la vida de los que le padecen.

Los periódicos de Palma de Mallorca que hoy recibimos, nos dicen que en aquella capital se han celebrado con la compostura y devoción de costumbre las fiestas religiosas de la pasada Semana Santa, recorriendo la carrera de otros años las procesiones del miércoles y viernes Santo.

El Triunfo granadino dice que había causado estraneza en la población, la ausencia de las autoridades y corporaciones en la procesion de la Virgen de la Soledad verificada en la tarde del viernes.

Ha sido recientemente formada la comision de monumentos artísticos e históricos de la provincia de Cáceres, componiéndola los Sres. D. Manuel Sandiánez, D. Felipe Calzado Pedrilla, D. Alejandro Millán, D. Gonzalo Liñan y don Leon Mora.

La junta de agricultura, industria y comercio de esta provincia, considerando de alta conveniencia y utilidad para la misma el conocer los mejoramientos de la maquinaria agrícola y demás que

pueda contribuir al fomento de los intereses materiales, ha pedido al gobierno autorización para que pueda ir a París y hacer aquellos estudios necesarios el entendido secretario de la misma junta Sr. D. Mariano Gordon y Cabrera.

En un diario ma loquin hemos leído un anuncio singular. Un individuo dueño de un carruaje ofrece a los que tomen asientos para ir de Manacor a Arta, dárseles por 13 cuartos cada uno, teniendo opción el viajero a una ensimada y una copa de rom, ó a un cigarro, segun quisieran.

En Badajoz se celebró el viernes la procesion del Santo Entierro en medio del mayor orden, concurriendo a ella todas las autoridades y corporaciones, así civiles como militares.

En el teatro de Cartagena va a trabajar desde luego una compañía dramática dirigida por el primer actor D. Juan de Alba. La primera función que se anuncia será Batalla de dabbos, exornada con todo el aparato propio del espectáculo.

Anuncian de Alejandría la muerte del conde de Sals, inspector general de las obras del canal de Suez.

Durante su último viaje a Pesh, el emperador Francisco José ha abolido la costumbre tradicional de que el maestro de la capilla fuese quien escogiera la música que debiera ejecutarse en la coronacion del rey de Hungría. Segun la voluntad imperial, y por recomendacion particular de S. M., el abate Litz ha sido el encargado de componer la misa de la coronacion.

A pesar de la orden general para suprimir las músicas militares en los regimientos de caballería y artillería del ejército francés, la música de los guías, una de las mejores músicas militares de Francia, ha conseguido el privilegio de continuar organizada, solo que pasará a ser música de los cien guardias, y será pagada por cuenta del emperador y no de la nacion.

El Sr. Grubb de Dublin ha terminado la construcción de un telescopio que debe ser enviado a Melbourne (Australia). El tubo de este gigantesco instrumento de óptica mide 177 centímetros de diámetro. Completo el telescopio pesa mas de 10000 kilogramos. El primer cristal, construido por el Sr. Grubb para esta obra maestra, salió bien, pero presentaba dos pequeñas manchas. El Sr. Grubb no titubeó en romperlo y pudo hacer otro completamente limpio. La construcción de este telescopio es un acontecimiento para el mundo científico. Se necesitan años y millones para construir un instrumento de esta clase. El teles-

copio con el cual Herschell estudió las nebulosas había costado 6 millones de francos y se necesitaban seis hombres para manejarlo. Después de la muerte del célebre astrónomo la lente se había deteriorado algo y podía dar lugar a errores de óptica. La reparación costó unos 2 millones de reales.

Ha llegado a Barcelona el caricato Sr. Citani que forma parte de la compañía lírica de aquel teatro Principal.

La Revue des Deux Mondes en su último número publica un artículo muy notable del general Changarnier sobre la reforma del ejército. Este escrito ha llamado mucho la atención en París hasta el punto que a pesar de las conocidas opiniones republicanas del general el emperador le ha llamado y tenido con él varias conferencias. Créese que si estalla la guerra entre Francia y Prusia el general Changarnier tendrá un mando en el ejército.

El rey de los belgas ha salido de París para Bruselas para reunirse con su esposa e ir a Berlín donde ambos asistirán al matrimonio del conde de Flandes.

Preparanse en París magníficas fiestas a las que serán invitados los estrangeros mas notables que acudan a la capital del vecino imperio con motivo de la esposicion. Estas fiestas se darán en el palacio de las Tullerías, en los ministerios de Estado, Agricultura, Marina y Negocios estrangeros, en el Senado, en la presidencia del Cuerpo legislativo y en el hotel de Ville.

Hace pocos días se vendieron en París los últimos cuadros de la colección del mariscal Sout, pagándose uno de Murillo que representa el alma de San Felipe elevándose al cielo, en 16000 frs.; otro del mismo autor que figura un lairón deteniendo a un fraile, en 1210; el Cristo agonizando en la cruz, tambien de Murillo, en 3800. Tres cuadros de Zurbarán han producido 13450 francos, y dos de Rivera 16380; por uno de Fernandez de Navarrete representando a Abraham ofreciendo hospitalidad a los ángeles, pagó un aficionado 18100 francos.

La Liberté asegura que el rey Victor Manuel hará un viaje a París el 15 del próximo mes de mayo.

Anteayer por la tarde cayó en Barcelona y sus alrededores bastante lluvia y granizo. No obstante no dejó de asistir bastante concurrencia a la función dada por el Sr. Camús, llamado el héroe del Ebro y del Guadalquivir, en los Campos Eliseos de dicha capital. Habiendo atravesado este varias veces aquella plaza circular sobre una maroma colocada a

la elevacion de 70 palmos, fué estrepitosamente aplaudido por sus arriesgados ejercicios.

La empresa de los Campos Eliseos de Barcelona ha contratado, segun un periódico de aquea localidad, a la compañía gimnástica de París que dirigen los Sres. Aihardo y Verrecke, la cual pasará a la primera de estas capitales tan luego como haya terminado sus compromisos en Lyon, confiadose que podrá inaugurar sus funciones el día 12 del próximo mayo.

En el teatro de la Puerta de San Martín en París va a cantarse una nueva ópera buffa de Offenbach, en cuatro actos y catorce cuadros.

Anúnciase en París la próxima llegada de un regimiento inglés que va a visitar la esposicion Universal. A su paso por Arras se lo preparaba una cordial recepcion.

Dicen de Calcuta con fecha 23 de marzo que reina gran terror en Birmania y que han sido allí ajusticiados numerosos rebeldes.

Anteayer debían inaugurarse los campos de recreo de la villa de Sabadell, trabajando en su teatro de verano una compañía de zarzuela, en la cual figuran algunos artistas conocidos, una seccion de baile dirigida por D. Eduardo Torres, y una numerosa orquesta en que hay reputados profesores de esta capital.

Segun anuncia el Diario de Tarragona, se ha a ya completamente formada una compañía de teatro para actuar en el teatro de aquella capital, figurando en ella la tiple señora Localelli, la contralto Rossi-Lana, el tenor Sr. Coy, el baritone Sr. Giordani, el bajo Sr. Nicolai y una pequeña seccion de coristas del Liceo.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en París la siguiente carta:

París, 21. Las proposiciones austriacas que dije a Vds. habían llegado parece que establecen se divide el Luxemburgo entre la Bélgica y la Francia, dando a esta última potencia la parte mas pequeña.

Sea de ello lo que quiera, hoy, domingo, las noticias son mas tranquilizadoras, y segun se dice hay grandes esperanzas de que se acepte una transaccion. Nuestros tabacos están causando la admiracion de los concurrentes al Campo de Marte.

Nuestra magnífica colección de minerales llevará probablemente la medalla de oro y nuestros vinos no se han de quedar atrás.

Ayer y hoy he visitado Turquia, y es bien que verdad que es una de las naciones que mas productos han remitido, la concurrencia es de objetos de poca importancia.

Hoy Italia es la nacion mas atrasada en su instalacion. España ha dado un buen avance en estos últimos días y es de esperar que antes de ocho quede todo instalado.

Los escritores españoles concurren poco, y hacen mal, pues a esto se debe en gran parte el atraso que los de otras naciones mas previsoras evitan, impulsando por sí la colocacion. Tal vez cuando llegue el verano vendrán a divertirse a París ó a quejarse de lo que no tengan razón, siendo así que lo que han debido hacer es venirse para instalarse, como hacen los de otros países. Los jurados han ido a reconocer y a tutar los tabacos y los vinos; y nosotros, que hemos estado presentes en estas operaciones, no hemos visto ni un solo tabaquero, y solo dos vinateros, que no respondian mas que del contenido de sus botellas, siendo así que pasan de 4000 las colocadas en los aparatos de pa. acio. Los individuos del jurado español que han tenido que contestar a las preguntas que le han dirigido los jurados de clase, han hecho cuanto podian para defender los intereses de la vinatería española, y gracias a los esfuerzos de estos señores, España quedará en buen lugar.

Hemos dicho antes que España adelantará lo mucho en su instalacion, y adelantará aun mas, merced a una reunion que se celebró anteañoche de todos los comisarios delegados de estudio que nuestro país ha enviado a Francia.

En ella, segun nos han informado, entre otros muchos asuntos de que se trató, se expusieron las causas que habían retrasado la conclusion de la instalacion de los objetos de nuestra industria. De las explicaciones de la comisionaria régis resultó que el verdadero motivo del retraso advertido era la falta de cumplimiento por parte de empresarios franceses en la terminacion de arcos, estantes, etc.; la indiferencia con que la comision imperial había mirado las quejas producidas por nuestro comisario régis, y el respeto con que la legislación francesa mira todas las cuestiones del trabajo hasta el punto de ser largos los trámites para poder encargar a otros obreros el trabajo confiado a unos, por mas que estos no hayan cumplido. A todo pareció que se puso remedio. Los señores Santos y Perminon, propusieron y consiguieron que se adoptasen medidas eficaces, que permitieran esperar por una parte que en breve queda concluida la instalacion y por otra que en cuanto a catálogo y otros trabajos posteriores nuestro país ocupe no solo el lugar que le corresponde, sino otro superior al de algunas naciones cuyos adelantamientos le han hecho mirar bajo el aspec-

—Sin duda; la señora está en su derecho.

—¿La señora?... ¿Por qué me llamas la señora?

—Estamos ya en París.

—¿Y eso debe alterar nuestras costumbres? Ya te lo he dicho, Marieta: aquí como en Génova, tu eres mi hermana de leche, no mi criada. ¿Se ha visto cosa igual?... ¿Apenas entramos en Francia y ya te sublevas?... ¡Oh! si mi Mauricio estuviera aquí él te reñiría como yo...; pero un carruaje se acerca, él es sin duda.

Y con una seguridad encantadora lanzose hácia el carruaje que acababa de penetrar en el patio. Sin embargo, al punto volvió exclamando con despecho:

—¿Es un hombre muy feo! ¡no es mi marido.

—¿Estás segura de que habrá recibido tu carta? preguntó Marieta.

—¿Y cómo no? Yo misma la dejé en Marsella en el correo dos días antes de nuestra salida de allí.

—Entonces el Sr. Vidal se habrá dormido. ¿No decía en sus últimas cartas que había despedido al criado y vivía solo?

—Sin duda; ¿pero crees tú que haya podido dormirse cuando me esperaba? ¿Has olvidado lo que me quiero?

—¿Adiós con una sonrisa de satisfacción que permitió ver una dentadura admirable.

Este diálogo había sido rápido: mitad pronunciado en francés, mitad en italiano, mostrando en ambos Julia la viveza de su carácter meridional. Un mozo de las diligencias vino a interrumpirlas diciéndoles que se iban a reconocer sus maletas.

Terminado el reconocimiento, las dos mujeres se miraron, y Julia dijo:

—¿Qué hacemos ahora?

—Nada mas fácil: tomar un coche y dirigirnos a casa de tu marido.

—¿Y si nos cruzamos con él en el camino?

—Le veremos ó lo dirán que hemos partido, y correrá a buscarnos.

—Vamos, murmuró Julia lanzando una última mirada de desconsuelo al salón de las Mensajerías.

El coche que había llevado al hombre feo, segun la clasificación de Julia, se disponía a partir. Marieta hizo una seña al cochero, que abrió la portezuela, y subieron ambas.

—¿Qué tienes, mi cara? murmuró Marieta al oír suspirar a su compañera.

—Tengo... que yo me proponía entrar con él en aquella linda casa donde he sido tan dichosa desde mi matrimonio.

—¿Qué importa si dentro de un momento le verás en ella a tu lado?

—¡No me atrevo a asegurarlo, tengo miedo!

—¿Crees que esté enfermo? No acostumbra a estarlo; y además, ¿no has tenido noticias de él hace dos días?

—Sí, tienes razón; pero nada de eso me evita estar inquieta; ¡este carruaje se va muriendo! ¡no llegaremos jamás!

—¿qué necesidad tenía de seguir el boulevard para ir a la calle de la Paz?... es mucho mas largo.

—Nos toma por extranjeras y quiere sin duda enseñarnos algunas calles de París... Casi casi debíamos agradecerle; nunca he visto los boulevares tan hermosos. ¡Qué sol tan espléndido! ¡Parece que estamos aun bajo el cielo de Italia!

En efecto, era uno de esos hermosos días de otoño que aun recuerdan la proximidad del invierno. El aire es puro; el sol aparece tan suave calor, que el otoño se confunde con la primavera y se olvida uno de que los árboles han perdido su verde ropaje y las golondrinas han abandonado sus nidos. Las calles, los boulevares se ven inundados de gentes desde primera hora, y la alegría parece animar todos los rostros, y la sonrisa entreabrir todos los labios. Unas cuantas horas de sol bastan para transformar completamente a París.

Nuestras dos viajeras, verdaderas hijas del Mediodía, experimentaban aun mejor todas estas impresiones, y asomándose por las ventanillas miraban el animado cuadro que se ofrecía a su vista. Julia ya no se acordaba de la pequeña contrariedad que acababa de sufrir, ni en su hermoso rostro se leía ya la inquietud que hacia algunos momentos le velaba. Una débil distancia le separaba del que amaba... Breves minutos que pasaran y ya iba a colgarse a su cuello; estaba deleitándose con tan dulce impresión.

—No ha recibido mi carta, se decía; ¡qué dulce sorpresa le aguarda!

Y se animaban sus mejillas, sus ojos despedían rayos de luz, y la felicidad se leía en su rostro.

Por fin el carruaje dejó los boulevares

penetrando en la calle de la Paz y deteniéndose en el número 6.

El primer movimiento de Julia fué mirar las vidrieras del cuarto entresuelo.

—¿Está todo cerrado; duermo aun!

Y sin preocuparse de su compañera a quien dejó el cuidado de pagar al cochero y recoger los equipajes, pasó rápida por la portería agitando la campanilla del cuarto entresuelo con mano febril.

Trascurrieron algunos minutos y nadie respondía. Julia llamó de nuevo y prestó atento oído. Ningun ruido se advertía en la habitación.

—¿Es claro? se dijo, ha ido a mi encuentro, bien lo decía yo.

Y bajando rápidamente, dijo al portero:

—¿El señor ha salido?

—¡Ah! ya está aquí la señora, exclamó el portero. ¿Ha traído buen viaje?

—Sí, excelente; ¿pero y mi marido?

—No le he visto esta mañana.

—¿No os ha dicho nada al salir?

—No debe haber salido.

—¿Entonces cómo no contesta?

—No habrá llamado la señora bastante fuerte, y estará dormido. Llamaremos de nuevo.

—¡Sí, venid!

Julia subió con el portero y agitaron la campanilla con todas sus fuerzas.

El mismo silencio.

—¿Es extraño! murmuró el portero, porque el señor esperaba a la señora.

—¡Ah!... ¿había recibido mi carta?

—Hace dos días.

—¡Precisamente los que tarda la diligencia! repuso Marieta. ¡Voy de nuevo a las Mensajerías, allí estará!

—Sí, sí, corre.

Marieta tomó otro carruaje, Julia se resignó a esperar.

Sin querer tomar asiento en la portería, andaba con agitación por la calle examinando con ansiedad los balcones del cuarto entresuelo.

Marieta respondió con una seña negativa.

Julia subió con el cerrajero.

—Creo, señora, que nada conseguiréis, exclamó el portero; la puerta tiene un cerrojo interior que no cederá.

Con gran asombro del portero, el cerrojo no estaba corrido porque apenas levantado el picaporte la puerta cedió; Julia penetró precipitadamente en el cuarto.

Atravesó la antecámara, el comedor, la sala... todo estaba ordenado como de costumbre.

Penetró en el gabinete y de este a la alcoba cuya puerta estaba abierta.

Entonces Marieta oyó un grito desgarrador.

Acude precipitada, y en medio de la estancia vé a Julia desvanecida; más allá junto al lecho y tendido en tierra velase un hombre cubierto de sangre, un hombre asesinado!

En su cartera abierta velanse estas palabras; velase este pensamiento incompleto:

«Julia, vengame! El asesino se llama...»

La muerte había detenido su mano en el instante en que iba a trazar el nombre del asesino.

A la justicia tocaba completar la frase.

II.

Una de las primeras cuestiones que se proponen resolver los magistrados para aclarar un crimen de esta especie, es: ¿cual ha sido el móvil del asesinato. ¿Ha sido el robo?

La respuesta en este caso hubiera sido fácil si la víctima en el instante de morir hubiera tenido en su poder valores que no hubieran podido ser hallados.

Aquí, sin embargo, no encontraba este dato la instrucción criminal.

La justicia no ignora que el robo es a veces un pretesto destinado a realizar una venganza secreta, estraviando las primeras investigaciones; así pues se apresuró a buscar minuciosamente los antecedentes, gustos y costumbres de la víctima.

Sigamos a la justicia en sus investigaciones. Mauricio Vidal había nacido en Nantes en el mes de marzo de 1813, y tenía en el instante de morir poco mas de treinta y dos años. Vivía en París hacia unos doce años, habiéndose labrado un

lo de la especulación, la formación de un buen catálogo sin el cual es imposible practicar el estudio de la exposición, ni que esta cumpla con su objeto. Otros señores, además de los dos que he nombrado, tomaron también parte en la discusión, y en ella, así como en las resoluciones adoptadas brillaron los sentimientos de verdadero patriotismo á que responden siempre los corazones españoles cuando hacen abstracción absoluta de toda idea política.

La academia francesa ha fijado el día 2 de mayo para la elección de los dos académicos que han de ocupar a los Sres. Barante y Gousin. Los aspirantes hasta ahora son cuatro los Sres. Julio Fabre, Philarete Charles, de Champagne y el padre Gratry.

Ayer salieron de Aranjuez en tres trenes los batallones de cazadores de Cataluña, Baza y Barcelona, que van á Badajoz para recibir en la frontera y hacer los honores de ordenanza á los reyes de Portugal. También ha ido á Badajoz, donde llegó el viernes último, una batería rodada con el mismo objeto.

Dice un periódico de Alicante llegado y: «Después de celebradas el jueves últimas las solemnidades religiosas en el inmediato pueblo de San Juan, fué asaltada por varios hombres la casa del doctor D. Antonio Planelles.

Los ladrones entraron por el corral y rompieron las puertas interiores. Afortunadamente la repentina llegada de su sobrina que vivía en la casa, y empezó á dar voces en demanda de auxilio, hizo huir á aquellos y les impidió llevar á término su proyecto.

Con esta son ya tres las tentativas de robo que se han hecho en ese pueblo, en cuyo pacífico vecindario producen tanta alarma esos hechos cuanto menos acostumbrado está á ellos.»

En la casa de seccorio del 4.º distrito, situada en la carrera de San Francisco, se dará principio á la vacunación de los niños pobres del mismo, el 27 del corriente á las diez de la tarde cuya operación continuará todos los demás sábados hasta que termine la temporada.

La academia de Lengua Universal, establecida en la calle Mayor, núm. 117, cuarto bajo, se reunirá el viernes próximo á las ocho de la noche, para celebrar junta general.

Se prepara en el teatro de los Eufos una zarzuela titulada Anarquía doméstica, de los señores Zúñel y García Vilamala.

El itinerario oficial del viaje de los reyes de Portugal á Madrid; itinerario ya no válido por la detención que ha sufrido el viaje de S. M. I. portuguesa, marcaba la salida de Lisboa á las diez de la mañana del 26. En Badajoz, donde llegarán á las 6 de la tarde, se detendrán 2 horas á comer. A Mérida llegarán á las nueve y veinte minutos de la noche; á Alcazar de San Juan á las diez y media.

En Alcazar se detendrán una hora para almorzar, y deteniéndose otra hora en Aranjuez, saldrán de este punto á las dos y cuarenta y seis minutos, y entrarán en Madrid á las cuatro de la tarde. Esta noticia, aunque negativa, tiene su interés, pues con diferencia de días, es natural que cuando el viaje se realice se siga el propio itinerario.

Sin contar las afecciones catarrales como las ronqueras, toses, oftalmías y anginas que todavía siguen sosteniéndose con insistencia, ha habido en la última semana bastantes casos de calenturas gástricas que pasaron al estado tifoideo, algunas de ellas en el segundo setenario; presentáronse también algunas fleumáticas de los parenquimas de ciertos órganos, particularmente de los pulmones y del hígado, constituyendo las pulmonías y las hepatitis más ó menos graves, y de cuyas dolencias sucumbieron algunos, ya por no conocer al principio la enfermedad, ya por descuidarla, ó ya también por no emplear las medicaciones oportunas. Por último se han observado algunas congestiones cerebrales, vexasias y toses convulsivas, particularmente en los niños.

La mortandad ha sido un poco mas numerosa que en la anterior semana, ya porque las enfermedades agudas fueron muy graves, ya porque algunas de las crónicas, particularmente la tisis, han recorrido sus fatales períodos con mayor rapidez.

Ha sido declarado cesante el consejero de la seccion de lo contencioso del Consejo de administración de la isla de Cuba D. Matías Edmundo Tiral y Gomez de las Casas, marqués de Ulagares.

Ha sido nombrado jefe del distrito de obras públicas de Puerto Príncipe el ingeniero de caminos D. Salustiano Martínez Pando.

Se ha dispuesto que sin levantar mano se proceda á practicar la liquidación de las utilidades que el Banco de Fomento y Ultramar hubiera podido reportar por la concesión de la correspondencia entre la Península y las Antillas, de cuyo servicio estuvo encargado.

Hoy recibimos la siguiente carta de Ceuta que contiene noticias muy curiosas sobre los últimos sucesos de las kábilas del Rif:

«Ceuta 16 de abril. Una gran perturbación ha tenido lugar en estos últimos días en la provincia limitrofe de Anghera. Las kábilas

sublevadas iban á ser atacadas por las fuerzas del bajá y otras que habían sido pedidas á Tángor. Lo supo el comandante general de esta plaza Sr. Orive, y al momento hizo saber á los sublevados que interpondría su amistad ó influencia para procurar la tranquilidad entre ellos, y al efecto les invitó á que se presentasen los jefes de la rebelión. Vinieron en efecto á esta plaza veinte y cuatro moros de los principales; escuchó sus quejas el Sr. Orive y los hizo presente al bajá con tan buen tino que consiguió arreglar la contienda evitando gran efusión de sangre y terribles castigos.

«Los medios de que se ha valido nuestro comandante general para conseguir este resultado, se encierran en la carta de que acompaño á Vd. copia.

«Al bajá de Anghera. Dios que todo lo puede te conserve la salud y la paz entre los tuyos.

Ya sabes el interés con que miro por vosotros y lo que á todos conviene la mayor tranquilidad. He sabido que entre vosotros existía alguna discordia y me he apresurado á procurar que desaparezca, con la sumisión á tu autoridad de los que se habían sublevado, los cuales reconocen su falta y esperan que mi intervención amistosa contigo logre, sin temor alguno, así lo espero de tu generosidad y buen corazón, como el completo olvido de todo lo pasado. Dios te premiará este buen proceder.

«Constámame á esta carta para que yo sepa tu resolución. —Dios te guarde muchos años. Ceuta 2 de abril de 1867. —El general gobernador, José de Orive.»

«El bajá confesó con esta otra carta: «Alabanza al Dios Único Querido amigo el general gobernador de Ceuta y jefe principal de sus tropas D. José Orive. Preguntando por tí y pidiendo á Dios que sigas bueno.»

«He recibido tu escrito por el alcaide de los límites Sidi-Abdel-Kader-Souffiy y lo he leído y me quedo enterado. Lo que pide perdón por los del Blut quiere decir que estás interesado por su tranquilidad; quedan enteramente perdonados pero pagarán lo que han quitado como es natural y la paz en 28 de Dulcadda del año 1283. —El siervo del trono elevado por Dios, Mojamed-Bentayen-Catcha.»

«Uno y otros, bajá y sublevados, han quedado muy reconocidos á los buenos oficios del Sr. Orive que ha llegado á adquirir un gran ascendiente entre los moros.

Como una prueba de esto puedo citar á Vd. que el otro día se escapó de este presidio el famoso criminal Riera terror de Cataluña; el Sr. Orive ordenó (uso esta frase porque es así) que doscientos moros de la kábil de Tuggera salieran á dar una batida por los montes de su territorio, y con efecto apresaron al fugado en el punto llamado del Fondak.

Estando el general Bornadotte en Viena, propuso al gran Beethoven que compusiera una sinfonia en honor del primer cónsul. El eminente compositor aceptó la idea con entusiasmo, y ya estaba todo concluido y los papeles de la sinfonia heroica copiados para ser remitidos á Paris, cuando llegó la noticia de que Napoleón se había hecho emperador. Entonces Beethoven corrió á su casa e hizo pedazos la composición, exclamando: «¡Vamos, no es mas que un ambicioso como otro cualquiera!» Habían pasado algunos años, cuando sus amigos lo decidieron á que sacara la sinfonia del olvido. Entonces puso en lugar del segundo tiempo, que era una marcha triunfal, otra sinfonia para llorar la pérdida de sus ilusiones. La marcha de la sinfonia heroica fué luego á componer parte del segundo tiempo de la sinfonia en do menor, que tanto entusiasmo ha producido en el público de Madrid que asistió ayer al octavo concierto del señor Barbieri.

Se ha desestimado la instancia de los Sres. Colomé, Ferrán y Duperris sobre la condonación de la multa de 8000 escudos impuesta á la compañía de colonización asiática La Alianza, Ferrán y Duperris por haber faltado á varias disposiciones del reglamento de 1860 para la introducción en la isla de trabajadores chinos en los buques Vasco de Gama y María de la Gloria; y se ha dispuesto que se pongan los hechos en conocimiento de los tribunales competentes, y que el cónsul de España en Macao sea sometido en su caso á las prescripciones del código penal si fuere ó hubiese sido á la sazón súbdito español.

Por el ministerio de Ultramar se ha significado al de Estado la necesidad de que todos los cónsules y agentes consulares residentes en el extranjero remitan al gobernador superior civil de la isla de Cuba noticias periódicas y detalladas de los precios corrientes que tengan los principales artículos de comercio en los mercados respectivos para poder formar la tarifa especial de avalúos.

El día 30 del corriente se procederá por la alcaldía-corrregimiento de Madrid á la provision de carruajes de plaza vacantes en las diferentes paradas de esta corte. Las solicitudes se dirigirán al corregimiento.

Ya se conoce una parte del programa de las fiestas del centenario en Valencia. Durarán nueve días, desde el 11 al 18 inclusive de mayo próximo.

El primer día, á las nueve y media de la mañana, será conducida procesionalmente la imagen de la Virgen de su capilla á la catedral. Por la tarde á las cuatro, recorrerá la carrera de la procesion principal la cabalgata de que ya tienen noticia nuestros lectores. En la catedral habrá solemnés matinales, con

asistencia de todo el clero parroquial; se cantará el Te Deum de D. Pascual Perez, y la Salve.

El domingo 12, día de la gran festividad, se celebrará por la mañana en la catedral la misa, que oficiará el prelado de aquella diócesis, siendo orador el obispo don Tuy, D. Ramon Garcia.

Por la tarde se verificará la procesion. A las dos saldrán las Rosas y á las tres la procesion, en la que figurarán en primer lugar los pueblos de la provincia, luego los asilados de los establecimientos benéficos, despues los gremios y cofradías, las parroquias y juntas de fabrica, las corporaciones invitadas, el clero y cabildo catedral, y cerrando la procesion, despues del arzobispo oficiante, el ayuntamiento y los piquetes de la guarnicion.

«El 13 será la fiesta militar por la guarnicion, y se quemarán fuegos visfósos.»

«Los demás días están consagrados á las fiestas de los gremios; á la apertura de escuelas de instruccion, y al certamen poético.

«Habrá corridas de toros en los días 14 y 15, y antes quedará abierta la exposicion regional.»

Una espantosa catástrofe acaba de tener lugar cerca de Paurith (Inglaterra) en el ferrocarril de Lancaster á Carlisle. En reñonco y doce de la noche, al atravesar el país interior de Yanwall, se rompió el eje de uno de los wagones, ocasionando este accidente el desmorramiento del tren. Entre los furgones que salieron de la vía, uno cargado con cuatro toneladas de pólvora y otro de sal, fueron á parar sobre la otra vía, interceptándola por completo. A poco rato llegó por ella un tren de mercancías que chocó contra el furgon cargado de pólvora, produciendo por el fuego de la máquina una terrible explosion. Llamadas inmensas se elevaron y una densa nube de humo cubrió el cielo; los wagones y las mercancías, hechas pedruzcos, fueron arrojados á grandes distancias; el maquinista y el fogonero quedaron instantáneamente muertos, y los dos trenes ardiendo durante mucho tiempo. Fué un horroroso cuadro de destruccion que presenciaron llenos de terror los habitantes de aquella comarca, despertados por el ruido de la explosion, que se oyó hasta 20 millas (32 kilómetros) de distancia, siendo tan fuerte la conmocion que produjo en la atmósfera, que se rompieron los cristales de las casas situadas á 6 kilómetros y medio del sitio de la catástrofe.

La liga de la reforma electoral en Inglaterra no se considera vencida á pesar de la derrota que ha sufrido el Sr. Gladstone en la Cámara de los comunes. La liga tiene el proyecto de continuar la agitacion. Abandonada la idea de la demostracion popular que debia verificarse el Viernes Santo, determinándose que el día 6 de mayo haya una nueva procesion de reformistas que recorran las calles de Londres y los paseos de Hyde Park. Algunos periódicos de Londres pretenden que el general Garibaldi ha aceptado la presidencia honoraria del comité de la liga reformista. El presidente real yefectivo continúa siendo el Sr. Edmundo Beales.

La Patria cree que no tenga fundamento la noticia transmitida de Trieste de que el gobierno otomano habia enviado una nota conminatoria al de Grecia.

Dicese en Paris que el joven rey de los helenos pasará algunos días en aquella capital, antes de ir á Copenhague.

La comision que ha de calificar las obras que optando á los premios ofrecidos por la real academia de Arqueologia presentan los alumnos de sus catedras, se compone de los señores marqués de Gerona, presidente, Pulido (D. José), Castellanos, Nogués, Balbin de Unquera, marqués de Zaira y Tro y Ortigano.

Están muy adelantados en el teatro de Novedades no solo los ensayos de El sitio de Zaragoza y El Dos de Mayo, sino también los demás preparativos de trajes y decoraciones que la empresa dispone para que dichas obras sean representadas con gran esmero y propiedad.

A pesar del gran número de representaciones que lleva La espada de Salamis en el teatro de Novedades, es grande la concurrencia que todavía asiste á dicho coliseo. Anteayer y ayer tarde y noche, apenas se veia una localidad desocupada.

Ha fallecido en esta corte la señora doña Obdulia de Vega y Quintana, esposa del Sr. D. Benito del Collado y Ardanuy, y madre política de nuestro amigo el Sr. D. Antonio María de Prida. La muerte de tan virtuosa señora ha sido generalmente sentida.

Esta noche se pone en escena en el teatro del Circo un episodio histórico titulado El Manco de Lepanto. La mayor parte de los periódicos de esta corte se ocupan con elogio de la divertida y aplaudida zarzuela en tres actos y en verso titulada ¿Eran dos? Pues ya son tres, que se está representando en el mismo teatro y que cada noche ejecutan mejor todos los artistas que en ella toman parte, y muy principalmente Maximino Fernandez, Soler y Rodriguez, la Sra. Uzal y la señorita Estéban. La obra es del género bufo, con música del popular maestro Ricci, y arreglada la letra á nuestra escena, como hemos dicho, por el festivo Sr. Frontaura.

Las últimas noticias del Japon alcanzan al 2 de marzo. Los miembros de la mision militar francesa recientemente

llegados á aquel imperio, hallan empezado su servicio el 25 de febrero. Cierta de Yokohama se habia formado un campamento de instruccion. El taikoun habia enviado á los dos batallones de su guardia particular y un cuerpo de 5000 hombres. Estas tropas debian de ser completamente organizadas á la europea.

El Monitor prusiano publica el protocolo firmado en Berlin el 16 de este mes por el cual los plenipotenciarios de los gobiernos aliados han ratificado la Constitucion de la Confederacion del Norte tal y como habia sido adoptada por el Reichstag, y que va á ser sometida al examen de la Cámara legislativa de los diversos Estados.

El periódico italiano Il Movimento dice que Garibaldi ha ido á Florencia para presentar á la cámara de Diputados una interpelacion relativa á la cuestion romana. El general volverá en seguida á Caprera.

Según La Agricultura Española, las lanas siguen su movimiento ordinario en las plazas continentales, que se han reabrido poco á poco desde las de Londres. Estas tuvieron en años anteriores la prerogativa de absorber toda la atencion del comercio europeo, pero por esta vez no la han sostenido, puesto que los negocios han seguido su curso habitual en Francia, Bélgica y Alemania, á pesar de dichas subastas. No se conocen detalles; pero no se codice mucha prosperidad de las siguientes noticias que de una correspondencia de Londres: «En la primera serie de subastas de lanas coloniales, cerrada el 30 de marzo, el artículo sufrió una baja sobre todo en las clases de carda. En proporción, las de peine estuvieron mas favorecidas, por la mayor solitud de los compradores, que habían operado en las ventas que adquirieron hasta 50000 balas.»

En 31 de marzo último el capital del banco de Barcelona ascendió á pesos fuertes 10,133,161,843, el del banco de Cádiz á 47,425,241,24 rs., el del banco de Málaga á 52,232,343,06 el del banco de Santander á 170,717,335,23, el del banco de Zaragoza á 22,953,832,66, el de la sociedad de Crédito y Fomento, banco de Madrid á 147,248,816,93, el de la sociedad general de Crédito Moviliario Español á 496,733,565,60, el de la compañía general de crédito El Comercio á 118,217,338,38, el de la sociedad de Crédito y Fomento de Barcelona á 73,353,413,08.

Las últimas noticias de Veracruz recibidas por la vía de Nueva-York alcanzan al 23 de marzo. Dicha ciudad continúa bloqueada por los juaristas, estando cortadas todas las comunicaciones con el interior del país. Los republicanos no habian podido atacarla, porque carecian de artillería de sitio; pero estaban esperando seis cañones de grueso calibre para bombardearla. Los juaristas eran en número de 4000 hombres, y dentro de Veracruz solo habia 1600 soldados imperialistas; pero estos tenían 56 piezas de todos calibres y en buenas condiciones.

Inmediatamente despues de la salida de las tropas francesas de Veracruz se enarboló el pabellon mejicano en los fuertes, que fué saludado con 21 cañonazos; declaróse la plaza en estado de sitio, y se les dió la cesantía á todos los empleados civiles. Para salir de Veracruz se necesitaba un permiso especial; los fondistas tenían que presentar diariamente lista de las personas que habia en su establecimiento. Se habian prohibido los grupos de mas de cuatro personas, y las tiendas y los edificios públicos se cerraban por orden de la autoridad á las ocho de la noche. El general Santiago Cuevas habia sido nombrado jefe de la artillería, y Taboga de la caballería.

«El camino de Méjico á Veracruz continuaba infestado de guerrillas juaristas. El 16 de marzo detuvieron en Paso del Macho un tren de viajeros. El correo inglés que llevaba despachos á Veracruz, fué conducido á Jalapa por órden del general republicano Miliano; allí se le quitaron la mayor parte de los despachos y se le permitió continuar su camino. Decíase que este acto de violencia habia sido cometido por los liberales á fin de impedir que llegase pronto á Europa la noticia del triunfo de los imperialistas en Querétaro.

«El jefe de las tropas juaristas en Orizaba habia impuesto á los habitantes de esta ciudad y á los de Córdoba una contribucion forzosa de 300000 duros; además un uno por ciento sobre el valor de la propiedad y un cuatro por ciento sobre la renta.

«Los rumores mas contradictorios circulaban respecto al estado de cosas en Querétaro. Unos decian que el emperador Maximiliano encerrado en aquella poblacion habia salido y derrotado á los juaristas; otros pretendian por el contrario que Escobedo habia destruido á los imperialistas.

«Las noticias llaman las oficiales procedentes de los juaristas y que son las últimas enviadas desde San Luis del Potosí cuartel general de Juarez el 11 de marzo son las siguientes: En dicha fecha no se habia librado todavía ninguna batalla. El general Escobedo habia centralizado bajo su mando todas las fuerzas liberales del Norte, del Oeste y del Centro. Maximiliano y sus tropas estaban fortificando á Querétaro. Las posiciones ocupadas por los juaristas cerca de aquella poblacion eran las siguientes: un cuerpo de ejército estaba acampado en la estacion de las vacas á 15 kilómetros al Oeste de Querétaro camino de Celaya, otro cuerpo estaba

en el camino de San Luis á 16 kilómetros al Norte de la plaza y otros dos destacamentos juaristas se encontraban el uno á doce kilómetros al Norte y el otro en el camino de Méjico, casi á las puertas de Querétaro en el direccion del Sur. La plaza, pues, seguia libre de juaristas hasta el 11 de marzo corriendo completamente. La victoria de los imperiales que se ha anunciado como posterioridad habra hecho variar mucho el estado de cosas.

Las últimas noticias de Viena dicen que el gobierno austriaco está á punto de enviar, si no lo ha hecho ya, á los gabinetes de Paris y Berlin las primeras comunicaciones relativas á la cuestion del Luxemburgo. Todavía no se tenía conocimiento de la opinion que manifestaría el gobierno austriaco, aunque no se cree que fuese la última sobre este asunto.

Respondiendo á una interpelacion del Sr. Ferrari en el Parlamento italiano, ha dicho el presidente del Congreso de diputados Sr. Batazzi: «El Sr. Ferrari me pregunta cuáles sean las miras del gobierno relativamente á la cuestion de Roma. El gobierno conoce los compromisos que existen, sabrá respetarlos y no permitirá á nadie que prometa el volver de la nacion, haciendo respetar á todos los compromisos contractos.»

SENADO.—La sesion de hoy fué abierta á las dos por el señor marqués de Miraflores.

«Aprobóse el acta de la anterior. El señor presidente del Consejo de ministros, vestido de uniforme, ocupó la tribuna y leyó un proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército para el año de 1867 á 1868 en 35000 hombres, y otro alterando varios artículos de las leyes de encañones y reduccion del servicio militar.

«El Sr. Presidente dijo que estos proyectos pasarán á las secciones, las cuales se reunirán despues de la sesion de hoy para nombrar las comisiones que dictaran sus dictámenes sobre los mismos proyectos.»

Dice cuenta de varios dictámenes de la comision de exámen de calidades. Aprobáronse sin discusion los dictámenes de calidades relativos á los señores Carlos Marfori y arzobispo de Zaragoza.

Juró y tomó asiento el Sr. Marfori. El Sr. San Roman leyó el dictamen de la mayoría de la comision sobre el proyecto de absolucion al gobierno.

«Las señoras duques de la Torre y marqués de Molins pidieron la palabra en contra.

«El Sr. Escudero y Azara manifestó que dentro de 24 horas presentaría el voto particular que habia formado sobre el proyecto de ley de bill de indemnidad.

«El Sr. Icañeta pidió que se leyera el artículo 41 de la Constitucion, y así lo hizo el secretario señor duque de Baena.

«El Sr. Icañeta preguntó si el artículo estaba vigente y si los señores senadores tenían las inmunidades.

«El señor ministro de Estado contestó que estaba vigente y era dictado por el gobierno.

«Sin mas discusion se acabó este incidente y se levantó la sesion.

«Eran las tres.

«Escriben de Guadalupe que el administrador de Hacienda de aquella provincia D. Florentino Monge, ha sido trasladado á Orense.»

Durante el pasado marzo se han estraido de Jerez con destino al extranjero, 124073 arrobas de vino, y del Puerto de Santa María 88136.

Por iniciativa, y bajo la direccion de la municipalidad de Paris, se han emprendido en la capital del vecino imperio unos trabajos históricos cuya importancia nos parece á dar de ellos una ligera idea á nuestros lectores.

«Estos trabajos son dos: la historia general de Paris y el museo municipal. La historia general de Paris consistirá en una coleccion de documentos y de monografías, coleccionadas y revisadas por hombres eruditos y especiales, á cuya disposicion se han puesto todos los medios de ejecucion, como copistas, paleógrafos, archivistas, traductores, y por fin todos los recursos de la tipografía y el grabado.

Nada se ha descuidado para asegurar la exactitud de estos trabajos. Se han emprendido escavaciones en diversos puntos de la capital, y especialmente en el patio del Louvre. Gracias á estas escavaciones se han adquirido importantes datos; se ha determinado la posicion de la segunda puerta de San Honorato, el sitio en que fué herida Juana d'Ara, y del castillo de Felipe Augusto y Carlos V.

«El museo municipal completará el trabajo que acabamos de examinar. Los numerosos objetos, cuadros y medallas que posee la ciudad de Paris; los hallazgos á que han dado lugar las escavaciones; las importantes colecciones adquiridas y las preciosidades numismáticas y arqueológicas que se han ido encontrando en los grandes trabajos de demolicion, se reunirán en un edificio, como el palacio Carnavalet, que edificó por Pedro Lesot y Juan Ballard, restaurado por Juan Goujon, restaurado por Mausard y habitado por Mad de Sevigné, es también una página de la historia de Paris.

«El museo municipal tendrá cuatro grandes divisiones: 1.ª, las edades antiguas; 2.ª, el periodo galorromano; 3.ª, la Edad media, el renacimiento y los siglos siguientes hasta la revolucion; 4.ª, la época contemporánea.

ULTIMA HORA.

El viaje de SS. MM. los reyes de Portugal se ha aplazado por unos dias, pero no por las causas que cita un periódico de esta mañana.

Los despachos telegraficos que recibimos hoy de Lisboa, nos permiten asegurar que lejos de ser cierto el fallecimiento del Sr. Casal Riveiro, ministro de Negocios extranjeros, este señor continúa gozando de perfecta salud.

El fallecimiento del presidente del Consejo portugués Sr. Aguiar, con quien ha podido confundirse el Sr. Casal, tampoco es cierto. Su estado es muy grave, pero dentro de esta misma gravedad ha experimentado cierto alivio que hace concebir algunas aunque remotas esperanzas.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Nueva-York 11.

El cónsul de los Estados-Unidos en la Habana ha protestado contra los reclutamientos de voluntarios españoles en la isla de Cuba para el ejército de Maximiliano.

Munich 23.

La «Gaceta de Baviera» desmiente oficialmente la noticia que ha corrido acerca de la celebración de un tratado para el ingreso de Baviera en la confederación del Norte.

Paris 23.

El príncipe Napoleón ha salido por sus posesiones de Prusia en Suiza.

Hoy han quedado sobre la mesa del Senado, según indicamos, los dictámenes de la comisión de calificación proponiéndola admisión de los Sres. D. Juan Bermúdez de Castro, D. Antonio de Rueda y Quintanilla, D. Angel Juan Alvarez, D. Juan Quiñones de León, Marqueses de Villamagna y de Peñarol.

El presidente del Consejo de ministros en cumplimiento del art. 79 de la Constitución, ha leído hoy al Senado un proyecto de ley proponiendo que la fuerza del ejército durante el ejercicio del presupuesto de 1887 á 88 sea la de 85000 hombres. Es e proyecto consta de un solo artículo.

Hoy ha leído el señor ministro de la Guerra en el Senado, un proyecto de ley introduciendo varias modificaciones en algunos de los artículos de la ley de reedición y enganche del servicio militar.

Desde hoy volverá a publicarse el «Diario Español» con carácter político.

Esta tarde ha quedado sobre la mesa del Senado una enmienda del Sr. Corradi al dictamen de la comisión que aprueba la conducta del gobierno.

El celador de policía urbana, D. José Lopez y Gonzalez, hallándose de servicio ayer en la calle Ancha de San Bernardo, se encontró una cartora que contenía 3000 rs. en billetes y un recibo de 9000, cuyas cantidades se apresuró inmediatamente á devolver á su dueño

que lojera una señora que habita en la calle de la Luna, núm. 31, rogándose el celador á recibir 200 rs. que aquí la señora quería darle en recompensa de su buena acción.

Las secciones del Senado han elegido esta tarde para estudiar los proyectos de ley que ha leído esta tarde el ministro de la Guerra, á los señores siguientes: D. Juan Lara, D. Eduardo Fernandez San Roman, D. José María Huel, conde de Torrenate, D. José Luciano Campuzano, D. Rafael M yaldó y D. Anselmo Blaser.

Terminadas las fiestas, mañana vuelven á abrirse los tribunales de justicia.

El Sr. Rivera y Delgado ha sido autorizado por el señor gobernador, para pronunciar un discurso esta noche en el teatro de J. Veilleros, en elogio de Cervantes, con motivo de celebrarse el aniversario del primer tipo de los ingenios españoles.

Mañana á las tres se reúne la comisión del Senado que oñtando en el proyecto de ley, confiriendo á los jueces de paz, las atribuciones jurídicas de los alcaldes y sus tenientes.

La enmienda del Sr. Corradi al dictamen de la mayoría de la comisión del Senado sobre aprobación de la conducta del gobierno, propone que declare libre al ministerio de su responsabilidad por los actos referidos al uso de las autorizaciones otorgadas por las Cortes el año anterior, en todo aquello que no conculque los preceptos de la justicia, pero que no se declare en leyes del reino los proyectos que con ese carácter ha

promulgado, porque sobre ser ineficaces para afianzar el orden público, en vez de otras tantas absorciones de la potestad legislativa, que no puede menos de aumentar la perturbación de los poderes públicos desnaturalizando las legítimas condiciones del sistema representativo, y haciendo cada vez más difícil una conciliación constitucional, de cuyo buen éxito depende la paz de la monarquía y la existencia de las instituciones.

Ayer trató de arrojarse al estanque de la Montaña del Príncipe Pio, un individuo que fué detenido por unos oficiales del ejército que se apercebieron de la coarctación y pudieron evitar una desgracia entregando al referido sujeto al inspector de vigilancia del distrito.

Mañana á la una se reúne la diputación provincial de Madrid, bajo la presidencia del señor gobernador, en sesión extraordinaria para hacer la distribución de la contribución de inmuebles y ganadería de la provincia.

En la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley relativo á la modificación de algunos artículos de la ley de reemplazos, se ha presentado un curioso trabajo del senador Sr. Linau en que se hallan comprendidos todos los datos relativos al número de soldados sorteados é ingresados en el servicio en todas las quintas y llamamientos desde 1803 hasta hoy.

En la noche Piquer, y ante un numerosísima concurrencia, se puso anoche en escena la famosa comedia titulada el «Baron». El conjunto fué tan esmerado, y el cuadro resultó tan perfecto, que sería una injusticia hacer mención especial

de cualquiera de los que en ella tomaron parte, pues todos merecen entusiastas elogios. Nos limitaremos, por lo tanto, á consignar los nombres de los distinguidos aficionados que con tanto acierto lograron interpretar la difícil obra de M. de M. El de la señora que hizo de Mónica no le recordamos, y lo sentimos, porque se elevó á grande altura. Los demás estuvieron á cargo de las elegantes señoritas de Ferrer y Morales y de los señores Malo León, Rosendo y Alcoa. En la escena y trages se observó la propiedad que es proverbial en el liceo, conociéndose en todo la hábil dirección del célebre artista, dueño del primer premio. A tan notable comedia correspondieron las poesías y música que á ella siguieron; la señorita de Balasada y el Sr. Alcalde Valladaros estuvieron felices, viéndose obligada la primera á repetir, á ruegos de la concurrencia, la preciosa poesía que habia ya leído en la sesión anterior.

La señorita de Trillo, verdadera joya musical, cantó con sumo gusto y esquisita ejecución una plegaria y el rondó de Lucia, acompañada por su maestro el Sr. Saldoni. El distinguido flautista señor Roland tocó unas deliciosísimas variaciones. El Sr. Zabalza entusiasmó á los pianos de piano. Por último una magnífica composición para órgano y piano sobre motivos de la «Lola», y en la cual su autor D. Ignacio Ovejero y el Sr. Zabalza hicieron prodigios de habilidad, completó esta linda función.

En la casa de socorros del segundo distrito calle de Fuencarral, que comprende las de Buenavista y Hospicio, se procederá á la inoculación de la vacuna los días 29 de abril, 6, 13, 20 y 27 de mayo próximo.

NOTICIAS.

TOS DEL DIA 21.—San Gregorio, Obispo y confesor, y San Fidel de Sigüenza.

CULIOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Tomas, donde por la mañana habrá misa y sermón, que predicará D. Juan Bolaños, y por la tarde en los ejercicios de la novena del Santísimo Sacramento, será orador D. Benito Zam y Ferrer. En la parroquia de San Sebastian, estará S. D. M. espuesto de ocho á doce, celebrándose misa cantada. Por la noche habrá ejercicios en San Ignacio, Iturrano, Monserrat, oratorios y novena de San Ginés.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de las Mercedes, en D. Juan de Alarcón, y en San Cayetano á la de la Paz en Santa Cruz de San Martín.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 24.—Parada: 1.º de ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor comandante del 1.º de ingenieros, D. José Arcaia y de la Torre.—Jefe de día: señor comandante del Príncipe, infantería, D. José Campo y Ordoñez, por atrasado.—Visita de hospital: Coraceros del Príncipe, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Ciudad Rodrigo, primer capitán.—El general gobernador, Pavia.

PEDICURO.—Cura los callos, las verrugas y otras dolencias de los pies. Recibe de prospectos y facilita los remedios de once á cuatro. Montero, 19.

PLISA.—COT. OFICIAL DE HOY 23.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Ultimo precio, and various bond values.

CAMBIOS.

Londres, 30 d. fecha. 49-65 Paris, á 8 dias vista. 5-15

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

CIRCO.—A las 8 1/2.—Funcion 17 de abono.—Par.—Segundo turno de tres.—Eran dos? pues ya son tres.—El manco de Lepanto.

BUFOS.—A las 9.—¿Quién es el loco?

—El ojuelo de una tipa.—Un muerto de buen humor.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—La espada de Salanés.

RECIBO.—A las 8 1/2.—El juez invisible.—Copillemo usted.—El pelo de mi mujer.—Don Ramon.

CAPELLANES.—Café teatro.—A las 8.

—La mujer de un artista.—A casa de litopos.—No mateis al alcalde.

ANUNCIOS.

CASA DE CAMPO.

Se desea encontrar y tomar en arrendamiento en Carabanchel Alto ó Bajo una casa amueblada, con cinco camas, gran jardín, cochera y demás dependencias.

JARABE TONI-REGENERADOR DE CRIMAULT Y C^o, en Paris. Farmacéuticos de S. A. I. el Príncipe Napoleón.

Bajo una forma límpida y agradable este medicamento reúne la quina, que es el tónico mas excelente, y el hierro uno de los principales elementos de la sangre. Por esto le han adoptado los mas distinguidos médicos de Paris para curar los colores pálidos, facilitar el desarrollo de los jóvenes y volver al cuerpo los principios alterados ó perdidos.

Depósito en España: En las principales boticas y droguerías.

R. I. P.

D. RAFAEL DE SIERRA Y ZIRIZA falleció el 17 de abril de 1867.

Su madre política, hermanas, hermano político, sobrinos, tíos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan asistir á el funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Luis el día 26 del presente abril á las nueve de su mañana.

PERFECTA SALUD A TODOS.—LA

Resolvida Arábica Du Barry de Londres, cura sin medicina y sin gastos las gastritis, gastralgias, dispepsias, constipaciones, hinchazones, flatos, insomnios, diarreas, náuseas, pituita, hipos, acedias, reumas, catarros, fiebres, toses, asma, tisis, cecididad, hístico, neuralgias, herpes, enfermedades de la garganta, de la vejiga, de la respiración, de los riñones, de los intestinos, de los nervios, del hígado, de la mucosa, del cerebro y de la sangre.

Esta deliciosa barina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 68,000 curaciones de enfermos de rebeldes á todo tratamiento, en convenio con el Sr. Padre Pio IX, la del Sr. Marqués de Erbrhan, del duque de Sleskow y otros.

En cajas de media libra 12 rs., una libra 20, 12 libras 170, 24 libras 300 rs. Casa de Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.

Depósitos en Madrid: Sr. D. José García.—Sr. Berrol hermanos.—Sr. D. Vi-

cente Miquel.—Sr. D. Carlos Lizarran.—Sr. Sanchez Ocaña.—Señor Escobar.—Sr. Miquel de Celis.—D. Cirilo Prast.—D. Fernando Alonso.—Alcalde: R. Hernandez.—Barcelona: R. Cuyas.—A. Masano.—Gomez y Fortuny.—Cádiz: Ramon Pinal.—Bilbao: De Somonte.—Méjico: Jorio Hodges.—Oviedo: Martinez.—Gibraltar: Roberts.—Lisboa: H. Duboux, y todos los principales droguistas y boticas en las demás provincias.

A LOS VIAJEROS.—LA ANTIGUA y acreditada fonda de Beiztegui, situada en la calle Vital Carlos, núm. 9, en Burdeos, sigue abierta bajo la dirección de su viuda doña Ana Mateu, quien con motivo de la próxima esposicion de Paris, ofrece á los viajeros españoles todas las comodidades y esquisito cuidado de su acreditado establecimiento.

SE HA RECIBIDO QUESO FRESCO DE Mallorca y Mahon. Hortalza, 42.—2

F. LUIS, dentista americano.—27, Boulevard des Italiens, Paris.

CABINETE DE ELECTRICIDAD DEL Sr. Mir. San Roque, 3, bajo, de doce á cuatro. Curación de sorderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas, herpes y viceras.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN DON Joaquín Dalmau sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófula, el vómito, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Arca, núm. 34, cuarto principal.

DOMADA ANTIHEMORROIDAL.—EN el mejor resolutivo para curar las almorranas segun pruebas que tenemos como justísimas. Madrid, Hortalza, 9; Valladolid, Dr. Romeo; Zamora, Espartero.—2

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano y obligaciones de La Peninsular. Dirijase á Manuel Molecula, Victoria, núm. 7, escritorio.—8

MUNOZ MEXIA Y COMPAÑIA, GERENTES DE LA GRAN SASTRERIA, 34, CARRERA DE SAN GERÓNIMO, ESQUINA A LA CALLE DEL BAÑO, OFRECEN AL PUBLICO sus nuevos surtidos de novedades para la proxima estacion.

La importancia del negocio que esta casa ha emprendido, proporciona al comprador las grandes ventajas de encontrar reunidas las mas selectas novedades de las principales fábricas extranjeras, desde las clases mas arregladas hasta las mas superiores y precios excepcionales por su baratura, como se vé en la siguiente:

Table with columns: Item description and Price. Includes items like Pantalones, Trajes, Gaban, Levitas, etc.

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 2A Creales.—Visitacion, 1, esquina á la calle del Príncipe. Se hacen reproducciones.

EN LA CALLE DE CARRETAS, NUMERO 41, porteria, se toman libros, pianos y ropas usadas, de señora y caballero, á cambio de generos de moda para los mismos.—0

SE HACE ALMONEDA DE TODA CLASE de muebles, á precios muy arreglados. Corredora Baja de San Pablo, 70, principal.—0

VERDADEROS BOLOS ANTIGASTRALGICOS.—Curan infaliblemente todas las enfermedades del estómago que no procedan de una lesion orgánica de esta viscera.

Se venden en la botica de Giron, calle de Leon, núm. 13, y Lope de Vega, número 1.—15

DULCE DE GUAYABA, EN COMISION, depósito de la fábrica La Polaca, de Puerto Principe, á 10 rs. caja de una y media libra. Plaza del Progreso, número 13.—

HOTEL DE FRANCIA, Madrid.—Calle del Carmen, número 30.—Hotel de París, Valladolid, Calle de Santiago, núm. 33. Estos dos grandes establecimientos del Sr. Borella están montados con todo el lujo y comodidad que nada dejan que desear por el servicio excelente.

Sus precios son muy arreglados. Comidas en mesa redonda, á 14 reales por cubierto, y á 16 servidos particularmente.—0

DECIADOS, 60, PRINCIPAL, SE CELEBRAN habitaciones con asistencia ó sin ella.—0

SE VENDEN VARIOS CUADROS DE autoras conocidas, en la plazuela de los Negocios, núm. 21, cuarto principal, por salir su dueño fuera de esta corte; heras de nueve á cuatro.—2

GUARNICION DE LIMONERA.—SE vende una con hebillas dorado y cascabeles, en la mitad de su precio, y Edo. 1.ª portera.—0

POR UN METODO ESPECIAL.—ENSEÑANZA de solfeo y piano en cuatro meses. San Roque, 3, bajo.—0

MR. OUSTALET, DE PARIS, EX- profesor del mejor colegio de Paris, enseña el francés con toda perfección. Cármea, 8, segundo.—2

ALMONEDA DE MUEBLES.—SANTA MARIA, núm. 21, principal derecha.—0

En la calle de la Salud, núm. 21, cuarto segundo izquierda, se hace almoneda de varios muebles, vajilla, menaje de cocina y demás efectos de una casa; todo en el mejor estado y de las mejores condiciones.—8

Sus hijos ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Todas las misas que se celebren el miércoles 24 del corriente en las iglesias de San Martin, Buenavista y Descalzas Reales, se aplicarán por el eterno descanso de la Excm.ª señora duquesa viuda de la Conquista, marquesa de Palacios (D. S. G. H.), que falleció en igual día del año último.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

PRIVILEGIO EXCLUSIVO.—METODO de cifra acompañada para aprender á tocar el piano sin música ni maestro. 26 ó 30 rs. Príncipe de Balmain de música.—4

GRANULOS DE PEPSINA Y HIERRO, reducido por el hidrógeno.

Estos pódicos son eficaces para combatir los padecimientos del estómago y la debilidad por falta de tonicidad en la sangre de los individuos cloróticos y linfáticos. Farmacia de Arribas, Jacometrezo, 32, Madrid, frasco, 12 rs.—2

PRESTAMOS.—A LAS CLASES ACTIVAS y pasivas. Calle de San Marcos principal.—4

DINERO.—SE FACILITAN PARTIDAS desde 1000 hasta 20000 duros y mas, para colocar sobre hipotecas de casas en esta corte, y se admiten nuevos encargos. Dirijirse, casa-comision de fincas, calle de Fuencarral, 17, pral., Madrid. Horas de una á cuatro, ó por el correo.—0

CRISTALERIA DE BOHEMIA. Gran surtido de todos los articulos de uso casero, de lujo, adorno y artisticos.

Los hermanos Hudek, representantes de las principales fábricas de Bohemia (Austria), tienen el honor de ofrecer al público un abundante, variado y rico surtido de todas las clases de cristales huecos, como son: copas, vasos, botellas, fruteras, floreros, computeras, adornos para mesa y consolas, etc., etc., hechos con la mayor perfeccion y á precios de fábrica.

La calidad inimitable de los cristales de Bohemia, cuya fama es secular, es proverbial en todos los países, como igualmente el gusto con que son trabajados.

La esposicion y venta durará solo veinte dias.—3

LA ILLMA. BRNCA

DOÑA OBDULIA DE VEGA Y QUINTANA DE COLLADO, ha fallecido á las nueve y media de la mañana del día 23 del corriente.

Su esposo el Ilmo. Sr. D. Benito del Collado y Ardanuy, su hijo, nietos, hijos políticos, primos, sobrinos y demás parientes y testamentarios de dicha Illma. Sra. (Q. S. G. G.), ruegan á los amigos que por cualquier causa no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion del cadáver desde la iglesia parroquial de San Sebastian al cementerio de la Sacramental de San Isidro, el día 24 del actual á las cinco de la tarde; en lo que recibirán especial favor.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

Se suplica el coche.